

Comunicado de Prensa No. 266-12
México, D.F., 4 de septiembre de 2012

Desde 2008, la Conagua consensuó con ejidatarios la compra de terrenos para el Parque Ecológico Lago de Texcoco

- Nadie puede llamarse sorprendido por el proyecto: José Luis Luege

Después de cuatro años de consenso con personas de los municipios del nororiente del Valle de México, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) adquirió más de mil 700 hectáreas de quienes demostraron la legítima propiedad. Es importante hacer hincapié en que los terrenos fueron adquiridos por dominio pleno.

El Parque Ecológico Lago de Texcoco, tiene como objetivo rescatar la vocación natural del lecho del lago como vaso regulador y crear un área verde para el esparcimiento social, lo que tendrá diversos beneficios para los habitantes del Valle de México: 1) Evitar inundaciones en las zonas urbanizadas para mejorar la seguridad de las personas y sus bienes; 2) Construir una zona de esparcimiento e integración social; 3) Evitar tolvaneras que en épocas de estiaje afectan a la salud de las personas; 4) Crear fuentes de empleo temporales y permanentes, y 5) Fomentar el deporte.

Así lo informó José Luis Luege Tamargo, Director General de la Conagua, quien detalló que nadie puede llamarse sorprendido por el proyecto.

Explicó que en la primera etapa del proyecto de mejora ambiental para la región oriente del Valle de México y que está planteado a 10 años, la Conagua ha invertido más 2 mil 500 millones de pesos en la compra de mil 700 hectáreas de las 2 mil 500 hectáreas que se planean adquirir.

Aclaró que desde hace cuatro años, la Conagua ha tenido innumerables reuniones con los representantes de los núcleos ejidales a quienes se les presentó el proyecto y con quienes se estableció, con estricto apego a la ley, el proceso de compra, y han sido los mismos ejidatarios quienes han optado por adquirir el dominio pleno y, poder así, vender sus predios. Muchos de los ejidatarios están convencidos de la realidad respecto a que esa zona del ex Lago de Texcoco no es apta para la agricultura.

Se han adquirido predios que alguna vez formaron parte de los Ejidos de Santa Isabel Ixtapan, San Luis Huexotla, Hidalgo y Carrizo, San Bernardino, San Cristóbal Nexquipayac, Francisco I. Madero, San Felipe y Santa Cruz.

Además, por presentar riesgos de desbordamiento de ríos y drenes, la Conagua recuperó 302 hectáreas en el área conocida como Hidalgo y Carrizo, en el municipio de Texcoco, que habían sido ocupadas de manera ilegal.

Están en trámite diversos procesos administrativos y judiciales para conservar la vocación natural de una fracción en la parte norte de la zona federal, conocida como el Caracol. Esta área está en riesgo de invasión, pero en este caso, es la desarrolladora inmobiliaria Grupo Ara la que pretende apoderarse de ella. Sin embargo, el desarrollo habitacional en tales predios genera un grave riesgo para los habitantes actuales de la zona y, por supuesto, para quienes llegaran a comprar, no solo porque existe una gran posibilidad de inundación sino porque hay una importante presencia de residuos peligrosos.

Finalmente, José Luis Luege convocó a que todos los sectores apoyen el proyecto del Parque Ecológico Lago de Texcoco pues traerá grandes beneficios sociales, ambientales e hidráulicos.

ooOoo